

Messe du 7 juillet 2024

14^e dimanche du TO des années B

Ezéchiel 1

²⁸Comme l'arc apparaît dans la nuée un jour de pluie, ainsi cette clarté à l'entour :
c'était l'aspect, la forme de la gloire du Seigneur.
À cette vue, je tombai face contre terre, et j'entendis une voix qui me parlait.

Dernier verset du chapitre

→ ...après lui avoir donné (chapitre 1) une vision de la gloire du Seigneur.

Première Lecture (Ez 2, 2-5)

« C'est une engeance de rebelles !

Qu'ils sachent qu'il y a un prophète au milieu d'eux ! »

Ezéchiel 2

Dernier verset du chapitre

En ces jours-là,

¹Elle me dit : "Fils d'homme, tiens-toi debout, je vais te parler".

²L'Esprit vint en moi et me fit tenir debout.

→ La voix qui parle à Ezéchiel, c'est celle de Dieu Lui-même !

J'écoutai Celui qui me parlait.

³Il me dit : « Fils d'homme, je t'envoie vers les fils d'Israël, vers une nation rebelle qui s'est révoltée contre moi.

→ Il doit se tenir debout car le Seigneur s'adresse à lui, personnellement.

Jusqu'à ce jour, eux et leurs pères se sont soulevés contre moi.

⁴Les fils ont le visage dur, et le cœur obstiné ; c'est à eux que je t'envoie.

→ ...espérant la communiquer aux plus "rebelles" à son Seigneur !

Tu leur diras : "Ainsi parle le Seigneur Dieu..."

→ Le prophète obéit à son Seigneur dans une grande humilité...

⁵Alors, qu'ils écoutent ou qu'ils n'écoutent pas – c'est une engeance de rebelles ! – ils sauront qu'il y a un prophète au milieu d'eux.

→ Ezéchiel a mission de s'adresser à son peuple au Nom du Seigneur Lui-même.

– Parole du Seigneur.

→ Le court psaume 122 nous est donné en entier par la liturgie de cette messe.

Psaume Ps 122 (123), 1-2ab, 2cdef, 3-4

R/ ²Nos yeux, levés vers le Seigneur, attendent Sa pitié

¹Vers Toi j'ai les yeux levés, vers Toi qui es au ciel.

→ Mais c'est vers son Seigneur qu'il a les yeux levés !

→ Et c'est envers Lui seul qu'il se prosterne de toute sa "crainte" et son humilité ! !

²Comme les yeux de l'esclave vers la main de son maître,

→ Le psalmiste pense à l'esclave qui implore son maître ou à la servante sa maîtresse, à l'époque où les maîtres avaient tout pouvoir sur leurs serviteurs...

Comme les yeux de la servante vers la main de sa maîtresse,

nos yeux, levés vers le Seigneur notre Dieu, attendent Sa pitié

→ C'est que, comme le répète souvent le Pape François, 1. On a toujours besoin d'être humble devant le Seigneur ; 2. Vivre de temps en temps des humiliations nous aide grandement à être humble !

³Pitié pour nous, Seigneur, pitié pour nous : notre âme est rassasiée de mépris.

→ Comment peut-on être "rassasié" de mépris ? Et le psalmiste répète ce mot juste après !

⁴C'en est trop, nous sommes rassasiés du rire des satisfaits, du mépris des orgueilleux !

→ Ces 4 versets extraits des 21 que contient le chapitre 12 (l'avant-dernier) de la 2^e Lettre aux Corinthiens) sont aussi sur le thème de l'humilité...

Deuxième Lecture (2 Co 12, 7-10)

« Je mettrai ma fierté dans mes faiblesses, afin que la puissance du Christ fasse en moi sa demeure »

→ ...car des grâces exceptionnelles reçues du S. pourraient laisser en nous une place à la tentation de nous "surestimer".

Frères,

⁷Les révélations que j'ai reçues ont tellement extraordinaires que, pour m'empêcher de me surestimer, j'ai reçu dans ma chair une écharde, un envoyé de Satan qui est là pour me gifler, pour empêcher que je me surestime.

→ Comme le psalmiste dans le psaume qu'on vient de méditer, Paul implore la grâce du Seigneur...

⁸ Par trois fois, j'ai prié le Seigneur de l'écartier de moi.

→ ...mais Lui donne une bonne raison de laisser le démon agir ainsi :

⁹ Mais Il m'a déclaré :

« Ma grâce te suffit, car ma puissance donne toute sa mesure dans la faiblesse. »

→ ...la puissance du S. ne peut agir et demeurer que dans la "faiblesse" de l'être humain !

C'est donc très volontiers que je mettrai plutôt ma fierté dans mes faiblesses, afin que la puissance du Christ fasse en moi sa demeure.

→ Et on revient au conseil du Pape François d'accepter les humiliations...

¹⁰ C'est pourquoi j'accepte de grand cœur pour le Christ les faiblesses, les insultes, les contraintes, les persécutions et les situations angoissantes.

→ ...comme un bienfait pour notre âme ! (bien sûr jusqu'à une certaine mesure !)

Car, lorsque je suis faible, c'est alors que je suis fort.

– Parole du Seigneur.

Acclamation (Lc 4, 18ac)

Alléluia. Alléluia.

L'Esprit du Seigneur est sur moi :

Il m'a envoyé porter la Bonne Nouvelle aux pauvres.

Alléluia.

→ Qu'est-ce que le "pauvre", pour simplifier, sinon la personne vraiment humble de cœur ?

→ Jésus Lui-même a vécu le mépris, et de la part de très proches : tous ceux qu'Il avait côtoyé dans Son enfance et Sa jeunesse

Évangile (Mc 6, 1-6)

« Un prophète n'est méprisé que dans son pays »

→ Heureusement il y a Sa mère – elle-même modèle d'humilité – qui Le soutiendra toujours !

En ce temps-là,

¹ Jésus se rendit dans Son lieu d'origine, et Ses disciples Le suivirent.

² Le jour du sabbat, Il se mit à enseigner dans la synagogue.

De nombreux auditeurs, frappés d'étonnement, disaient :

« D'où cela Lui vient-il ? Quelle est cette sagesse qui Lui a été donnée, et ces grands miracles qui se réalisent par Ses mains ? »

³ N'est-Il pas le charpentier, le fils de Marie, et le frère de Jacques, de José, de Jude et de Simon ?

Ses sœurs ne sont-elles pas ici chez nous ? »

Et ils étaient profondément choqués à Son sujet.

⁴ Jésus leur disait :

« Un prophète n'est méprisé que dans son pays, sa parenté et sa maison. »

⁵ Et là Il ne pouvait accomplir aucun miracle ;

Il guérit seulement quelques malades en leur imposant les mains.

⁶ Et Il s'étonna de leur manque de foi.

Jésus parcourait les villages d'alentour en enseignant.

– Acclamons la Parole de Dieu.

L'évangile sur le point d'être proclamé à l'assemblée debout pour écouter

Méditation Prions en Eglise de l'évangile

Sylvain Grasser, prêtre assumptionniste (extrait)

Comment accueillir le prophète ou le juste qui vient témoigner de l'absolu de Dieu et déranger les évidences dans lesquelles nous nous installons tous ? Il s'agit d'apprendre à discerner et à ne pas se laisser égarer par les discours ou les actes trompeurs des faux prophètes qui, au lieu de nous conduire à une plus grande liberté, peuvent nous aliéner, nous infantiliser, nous engluer dans l'affectif !

Lecteur de l'évangile et tout près du prêtre à l'autel au temps de l'offertoire : le diacre Nicolas Carlier



Homélie de la messe de 11h à Souvigny

Père Marminat, curé et recteur du Sanctuaire

[Au tout début de la messe Est-ce que nous écoutons toujours ce que le Seigneur a à nous dire ? Pardon Seigneur pour toutes les fois où, croyant déjà tout savoir, nous ne T'écoutons pas véritablement !]

Dimanche dernier nous étions témoins de deux miracles, l'un demandé par un père éploré, l'autre par une femme malade...qui a plus "volé" la grâce qu'elle ne l'a demandée ! Aujourd'hui c'est un tout autre décor : "Il ne put pas faire beaucoup de miracles". Et une conclusion un peu étonnante de Jésus : un prophète n'est méprisé que dans sa propre maison".

Mais qu'est-ce au juste qu'un prophète ? Il a 3 missions : dénoncer, annoncer, encourager. Or cela concerne tous puisque notre baptême fait de chacun nous "prêtre, prophète et roi". Attention, "dénoncer" ne signifie pas forcément partir en croisade, mais toujours rappeler ce qui est vrai, ce qui est juste, ce qui est bon.

Notre foi n'est pas un savoir livresque, et elle doit se manifester dans notre vie quotidienne. Mais peut-être n'osons-nous pas témoigner de ce que fait le Seigneur dans nos vies. Et si Jésus ne peut pas faire beaucoup de miracles dans la ville où Il a grandi, c'est parce qu'on ne Lui reconnaît pas la place qui Lui revient. Ils croient Le connaître alors qu'en réalité ils ne connaissent que Sa famille.

Or "connaître" quelqu'un, c'est avoir avec lui une vraie relation et lui laisser une vraie place dans nos vies. Et le prophète nous rappelle la juste place du Seigneur : nous sommes obligés de reconnaître que nous avons besoin de Lui : que nous ne pouvons pas nous suffire à nous-mêmes. C'est pourquoi nous avons besoin de supplier le Seigneur, au début de chaque messe [de nous pardonner, de nous purifier, de nous guérir de nos péchés]. Quand nous reconnaissons nos péchés et nos faiblesses, nous reconnaissons que nous sommes véritablement humains. Oui, Seigneur, Ta présence et Ton action en moi prennent leur mesure dans ma faiblesse [et, du coup, dans Ta force], Amen

Prions en Eglise Junior

Texte Frédéric Pascal – Images Marcelino Truong

LIRE L'ÉVANGILE AVEC LES ENFANTS

CE QUE JE DÉCOUVRE

Dans la synagogue de son enfance, Jésus parle avec sagesse de sa vie avec Dieu. Sa famille et ses amis sont étonnés. Ils ont du mal à croire que l'enfant qu'ils ont connu parle au nom de Dieu. Comme Jésus l'a déjà dit, ses proches ne sont pas seulement ceux qui l'ont connu quand il était petit, mais aussi ceux qui font la volonté de son Père qui est aux cieux : ils sont pour lui des frères et sœurs (cf. Mc 3, 35).



CE QUE JE VIS

Comment te sens-tu quand ta famille ne croit pas un mot de ce que tu dis ? Parlez-vous en famille de la prière ? Qu'est-ce que vous vous dites ?

Continue cette prière :

« Seigneur Jésus, je crois en toi et tu m'étonnes parce que... »

Et demande à Jésus de te donner l'Esprit Saint !

Entrée Ecoute la voix du Seigneur

Didier Rimaud/Jécques Berthier (3 des 5 couplets)

R/ Toi qui aimes la vie, o toi qui veux le bonheur,
réponds en fidèle ouvrier de Sa très douce volonté.
Réponds en fidèle ouvrier de l'évangile et de Sa paix.

→ Revoilà l'humilité...

1. Ecoute la voix du Seigneur, prête l'oreille de ton cœur.
Qui que tu sois, ton Dieu t'appelle,
qui que tu sois, Il est ton Père.

2. Ecoute la voix du Seigneur, prête l'oreille de ton cœur.
Tu entendras que Dieu fait grâce,
Tu entendras l'Esprit d'audace.

4. Ecoute la voix du Seigneur, prête l'oreille de ton cœur.
Tu entendras grandir l'Eglise,
Tu entendras Sa paix promise.

Prière Universelle

Refrain

Fils du Dieu vivant, exauce-nous !

Communion Notre Dieu s'est fait homme

Paroles et Musique M. Donnaud © 2003, Éditions de l'Emmanuel,

1. Notre Dieu s'est fait homme pour que l'homme soit Dieu,
mystère inépuisable, fontaine du Salut.
Quand Dieu dresse la table, Il convie Ses amis
pour que Sa vie divine soit aussi notre vie !

2. Le Seigneur nous convoque par le feu de l'Esprit
au banquet de Ses noces célébrées dans la joie.
Nous sommes Son Église, l'Épouse qu'Il choisit
pour vivre Son alliance et partager Sa vie.

4. Dieu se fait nourriture pour demeurer en nous,
il se fait vulnérable et nous attire à Lui.

Mystère d'indigence, d'un Dieu qui s'humilie
pour que Sa créature soit transformée en Lui.

6. Que nos cœurs reconnaissent en ce pain et ce vin
l'unique nécessaire, qui surpasse tout bien.

Ce que nos yeux contemplant, sans beauté ni éclat,
c'est l'Amour qui s'abaisse et nous élève à Lui.

→ Et Dieu Lui-même
se fait humble !

